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N ORDINARIA N*203 C O N W O  MU- 

En Buin, a fecha 20 de Abril de  2012, siendo las 09:15hrs., s e  da 
inicio a la Sesión Ordinaria N V 0 3  del actúa como Ministro de  Fe y Concejo 
Municipal, Presidida por el Alcalde SR. RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE 
Secretaria del Concejo Municipal Suplente SRTA. M A R ~ AELISA BASCHMANN 
HENR~QUEZ,asiste el Administrador Municipal SR. ITALO PEREZ GALAZ la 
Directora de Medio Ambiente, Aseo y Ornato SRA. VIVIANA VASQUEZ GONZALEZ, 
el Director de Secpla SR. CHRISTOPHER COLLINS SUAREZ, la Directora de 
Administración y Finanzas SRA. VIVIANA VARGAS SANDOVAL, la Directora de  
Dideco SRA. JOCELYN SOTO CATALAN y el Director de Obras SR. CRISTOPHER 
KARAMANOFF OLGUIN. 

CON-

PRIMER CONCEJAL :SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 
SEGUNDO CONCEJAL :SR. HERNAN HENRIQUEZ PARRA0 
TERCER CONCEJAL :SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
CUARTO CONCEJAL :SR. RAMON RUBIO MIRANDA 
QUINTO CONCEJAL :SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 
SEXTO CONCEJAL :SR. EUGENIO ROLLANO ESPINOZA 

TABLA: 


1.- Aprobac ión  y Obse rvac iones  a Actas: 

11.- Cuen ta  Alcalde: 

1.-Alcalde, hace entrega de la Cuenta Pública 2011.- 

2.- Presentación del Proyecto "Prospección para la Constitución de la Asociación en 
Corporación de Derecho Privado" 

111.- T a b l a  Ordinar ia :  

1.- Acuerdo para aprobar la entrega en Comodato a la Junta de  Vecinos 
Campanario el terreno de equipamiento ubicado en calle Los Magnolios N"20, 
que consta de una superficie de 505,13m2, la cual es propiedad de la 1. 
Municipalidad de Buin, inscrita a fojas 414 NQ610 del año 2012 del Registro de 
Propiedad del Conservador de Bienes Ralces de Buin. 

2.- Acuerdo para dar de  baja los vehlculos que s e  encuentran en aparcadero 
municipal, según listado adjunto y ser rematados el dla sábado 2 1  de  Abril del 
2012.-

3.- Acuerdo para dar de baja los bienes municipales que se  adjuntan en listado, 
para ser remados en dfa sábado 21  de Abril de 2012.- 
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4.- Acuerdo para modificar el acuerdo NQ775 de fecha 21 de  Marzo de  2012, en el 
siguiente sentido: Donde dice "otorgar y entregar Subvención Municipal a la 
Parroquia Virgen del Rosario de Valdivia de Paine", debe decir "otorgar y 
entregar Subvención Municipal al Obispado de San Bernardo para la Parroquia 
Virgen del Rosario de  Valdivia de PaineN.- 

5.- Acuerdo para aprobar la creación del fondo para deportistas destacados de  la 
Comuna. 

6.- Acuerdo para aprobar Modificación Presupuestaria N" 

7.- Acuerdo para aprobar la solicitud de desafectación ante el Ministerio de Bienes 
Nacionales, del inmueble ubicado en calle los Robles NQl62 [lote 12) y el N" 
168  (lote 131, terrenos 47 y 48 Los Magnolios, localidad de Maipo, el cual 
corresponde a un tramo de vialidad existente, por ende un Bien Nacional de 
Uso Público. 

1.- APROBACIÓN Y OBSERVACIONES A ACTAS: 

11.- CUENTA ALCALDE: 

El Sr. Alcalde, señala que se  hizo entrega el dla de hoy de la Cuenta 
Pública, porque la semana entrante los Concejales van asistir a un Seminario y no 
estarán en la Comuna. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, señala que s e  entrega como establece la 
Ley. 

El Sr. Alcalde, indica que de todas maneras se  puede hacer alguna 
reunión para aclarar dudas. 

2.- W E N T A C I ~ N  DEL PROYECTO "PROSPECCI~NPARA LA CONSTITUCI~NDE 
S O C I A C I ~ NEN C O R P O R A C I ~ NDE DERECHO PRIVADO" 

El Sr. Alcalde, señala que en el Concejo pasado la Asesora Jurídica hizo 
mención a la modificación de la ley, en donde es la Municipalidad encargada de 
otorgar Personalidad Jurldica a las Corporaciones. 

Respecto de la constitución de las Corporaciones de  Cultura y Deporte 
se  nombraron a dos Directores, por lo que solicita a los Concejales que analicen y 
posteriormente propongan nombres para designar al resto de los Directores. 
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111.- TABLA ORDINARIA: 

1.-ACUERDO PARA APROBAR LA ENTREGA EN COMODATO A LA !UNTA DE 
LOS 

10s NQ220. OUE CONSTA DE UNA SUPEU-
ES PROPIEDAD DE LA 1. MUNICIPALIDAD DE BUI-A A FOJBS 

4.14 N-10 DEL AÑO 2012 DEL R W T R O  DE PROPLEDAD DEL 

El Sr. Alcalde aclara que no es la entrega en Comodato de la Sede Social, 
sino un terreno de equipamiento municipal, y procede a leer el memorándum de la 
Unidad de Juridica en donde aclara la situación. 

El Concejal Sr. Hernán Henriquez, señala que se  deberia establecer en el 
documento que las instituciones que se  formen dentro de la Junta de Vecinos, por 
ejemplo los Club de Adulto Mayor, las Organizaciones de jóvenes, tengan el acceso 
para ocupar la Sede Social, pero todo bajo la Administración de la Junta de Vecinos 
Campanario. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta cual es el cambio que s e  ha 
establecido con la nueva Ley. 

La Asesora Jurídica, responde que desde el 1 6  de febrero de 2011, la 
vigencia de los Directorios de las Organizaciones Territoriales y Funcionales, es de 
3 años, siempre que se  hayan constituido posterior a la entrada en vigencia de la 
Ley, esto es, el 1 6  de febrero de 2011.-

Se somete a votación. 

Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Conzález :aprueba 
SECUNDO CONCEJAL Sr. Hernán HenriquezParrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Rubio Miranda :aprueba 
QUINTO CONCEJAL Sr. Ramón Calderón Hormazábal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Rollano Espinoza :aprueba 

Por unanimidad de los miembros de1 Concejo presentes se 
aprueba, la entrega en Comodato a la Juntade Vecinos Villa El Campanariode 
Maipo, el pafio o terreno equipamiento ubicado en calle Los Magnolios N" 
220, que consta de una superficie de 505,13m2, la cual es propiedad de la 1. 
Municipalidad de Buin, inscrita a fojas 414 NQ 610 del aíío 2012, del Registro 
de Propiedad del Conservador de Bienes Ralces de Buin. 
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2.- ACIIERDO PARA DAR DE BAlA LOS vEH~CULOSOUE SF: ENCUENTRAN EN 
APARCADERQMUNICIPAL.UNLiSTADO ADlUNTO Y SER REMATADOS EL 

AD0-

El Concejal Sr. Patricio Silva, indica que en el listado no sólo vienen 
vehículos sino además motos y bicicletas. 

El Sr. Alcalde, responde que s e  diferencias los vehlculos por el numero 
de ruedas. 

Se somete a votación. 

Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva González :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Hernán Henriquez Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Rubio Miranda :aprueba 
QUINTO CONCEJAL Sr. Ramón Calderón Hormazábal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Rollano Espinoza :aprueba 

Por unanimidad de los miembros del Concejo presentes se 
aprueba, dar de baja los siguientes vehículos, que se encuentran en 
aparcadero municipal, par ser rematados el día sábado 21  de Abril del 2012.-

automóvil 1 Chevrolet 1 chevette 
furgón 1 Citroen 1 ak-6 
automóvil 1 SEAT 1127 

arrastre 1 s/m S/ m 
1 automóvil 1 Mercedes, Benz 1 280 

EDAS 

HX 32 34 ( gris 1 1988 
c 59955 
HA 19 82 1 azul 1 1982 
CN 89 02 verde 1 1989 
BU 3 175 rojo 1 1984 

HV 68 53 gris 1986 1 

SE 82 97 blanco 1998 
BF ZS 28 negro 2008 
FS 25 44 1 azul 1 1981 
AR 14 3 1  1 dorado 1 1979 
KF 28 45 1 blanco 1 1993 

s/ppu blanco s/i 
EX 82 82 plateado 1984 
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automóvil Mazda 3231,3cc FL6265 beige 1982 
automóvil Toyota tercel KV 82 75 naranjo 1993 
automóvil Toyota corola AB 12 58 celeste 1982 

Bicicleta Bianchi montaña 
Bicicleta Atlantic montaña 
Bicicleta Navaio montaña 

Motocicleta Shineray cc SV -415 negro 2008 
Motocicleta Vento Xeidon RE-273 azul 2007 
Motocicleta Euromot Hj -125 -7 RX-535 gris 2007 
Motocicleta Motorrad Max 150 PD-935 rojo/negro 2007 

3.- ACUERDOPARA DE D  E S B W S  MU- OUE SE ADJYNTAN 
LISTBDO. PARA SER R E W EN DÍA S ~ A D O  2 1  DE 48BU, DE 2012.-

No hay observaciones, se somete a votación. 
Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva González :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Hernán Henriquez Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Rubio Miranda :aprueba 
QUINTO CONCEJAL Sr. Ramón Calderón Hormazábal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Rollano Espinoza :aprueba 

Por unanimidad de los miembros del Concejo presentes se 
aprueba, dar de baja los bienes municipales que a continuación se sefialan, 
para ser remados en dia sábado 21de Abril de 2012.-
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l I 1 1 	 1 

CANTIDAD ESPECIE EmADO PROPIEDAD INVENTARIO 
3 BALANZAS 10 KLS. MAL ESTADO DAF S/N1 

1 PESA MEGAFESA 2 KLS. MAL ESTADO DAF 


TARJETAS DE MEMORIA MAL ESTADO INFORMATICA 


1 1 ROUTER D LINK DIR 2 8 0  

1 SWITCH D LINK MAL ESTADO INFORMATICA S I N I  

1 COOLER INTEL MAL ESTADO INFORMATICA S I N I  

1 1 COOLER MASTER ( MAL ESTADO 1 INFORMATICA 1 S I N I  


1 TRANSFORMADORAMlGOlZ V 	 1 

1 MOUSE GENIUS MAL ESTADO INFORMATICA 

2 GABINETES INTEL MAL ESTADO INFORMATICA 


4 FUENTES DE PODER MAL ESTADO INFORMATICA S/N1 

1 1 MOUSE USB MACRO 3 D  OPTICAL 1 MAL ESTADO ( INFORMATICA 1 S/N1 


( CAJA DISTRIBUIDORA NEGRA D -

1 LINK MAL ESTADO S11 

1 MONITOR 14" AOC COLOR GRIS MAL ESTADO S/I 


CARCASA DE PC NEGRA E BOX 

1 CRECIC DESARMADA S/I S/N1 

13 TECLADOS DE COMPUTADOR MAL ESTADO S/I S I N I  

2 FUENTES DE PODER 450 WATS MALESTADO S/I S/N1 


IMPRESORAS OKl MlCROLlNE 

3 TURBO 3 2 0  MAL ESTADO 11606001-64 11606001-65 


SILLA GIRATORIA CAFÉ SIN 

1 	 1 RESPALDO ( MAL ESTADO ( S/1 1 S/N1 


1 SlLLON ElECUTlVO GIRATORIO 

1 	 1 CAFÉ 1 MAL ESTADO 0 

LETEROS PUBLICITARIOS 

11 MADERAILATON MAL ESTADO DECOMISOS S/N1 


VENTANAS DE MADERA CON 

3 PROTECCIONES 

6 NEUMATICOS MAL ESTADO DIMMAO 


LOTE DE CHATARRA ,DESPUNTES 

1 DE FIERRO 


REFUGIO PEATONAL CHOCADO, 

1 FIERROS TORCIDOS 1 	 1 
1 ESTRUCTURAS METALICAS MALAS Y 1
1 OXIDADAS 1 MAL ESTADO 1 DIMAAO 1 S/N1

1 CUBRE PlCK U P  NEGRO 2.5 X 2.0 


1 MTS DURALINER MAL ESTADO ABANDONO EN VIA S/N1 

4 BATERIAS DE VEHlCULOS 1 2  VOLT, MAL ESTADO DIMAAO S/N1 


2 0  FONOLAS ACANALADAS ROJAS MAL ESTADO DIMAAO/DEMOLICIONES S I N I  

PASAPELICULAR VIDEO CINTA 


1 1 DAEWOO 1 MAL ESTADO 1 DECOMISO ( S/N1 

1 CAMARA FOTOGRAFICA DIGITAL 1 

1 	 1 SONY DCS-S40 1 MAL ESTADO 1 DECOMISO / S/N1 

4.- -DO PARA MODIFICAR EL ACUERDO N V 7 5  DE FECHA 21 DE MARZO DE 

2012. EN SIGUIENTE SENTIDO: DONDE DICE "OTORGAR Y ENTREGAR
E11 

YALDIVIA DE PAINE" DEBE DECIR "OTORGAR Y ENTREGAR SUBVENCIÓN 

M U N W A L  AL OBISPADO DE SAN BEW-R-EU LA PARROOUIA VIRGEN 

DEL ROSARIO DE VALDIVlA DE PAINEn.- 
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El Concejal Sr. Hernán Henríquez, señala que el acuerdo ya s e  había 
tomado y ahora sólo s e  debe modificar el nombre. 

Se somete a votación 

Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva González :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Hernán Henriquez Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Rubio Miranda :aprueba 
QUINTO CONCEJAL Sr. Ramón Calderón Hormazábal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Rollano Espinoza :aprueba 

Por unanimidad de los miembros del Concejo presentes se 
aprueba, modificar el acuerdo NQ775 de fecha 21 de Marzo de 2012, en el 
siguiente sentido: Donde dice "otorgar y entregar Subvención Municipal a la 
Parroquia Virgen del Rosario de Valdivia de Paine" debe decir "otorgar y 
entregar Subvención Municipal al Obispado de San Bernardo para la 
Parroquia Virgen del Rosario de Valdivia de PaineM.-

5.-ACUE- APROBAR LA C R E A C I ~ NDEL FONDO PARA DEPORTISTAS 
& 

El Sr. Alcalde, señala que anteriormente cuando se  tomó el acuerdo para 
la beca a los deportistas, no s e  determinó el monto general para otorgamiento de 
becas para deportistas destacados, todo esto en razón de las solicitudes que han 
llegado. 

El Concejal Ramón Calderón, señala que hizo llegar los antecedentes de  
la Seleccionada Nacional de Fútbol, Srta. Javiera Cuajardo e incorporarla en la beca. 

El Sr. Alcalde, señala que primero se  acuerden los montos y luego la 
forma que se  entregará y el monto asignado cada uno. 

El Concejal Ramón Rubio, indica que todos los deportistas que salen, 
están respaldados por Instituciones del Deporte, por lo que debe hacer el 
Municipio es asignar un monto para los deportistas que cubra los gastos de 
movilizacibn, alimentos, entre otros. 

El Concejal Sr. Hernán Henríquez, señala que es importante fijar los 
montos y posterior hacer un análisis de ello, porque hay tres tipos de gastos, por 
ejemplo de alimentos, trasporte, además de diferenciar que no todos los 
deportistas tienen el mismo sistema de  vida, ya que no es lo mismo un deportista 
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de nuestra comuna, con un deportista de Las Condes, por tanto s e  debe considerar 
la situación económica. 

El Sr. Alcalde, sugiere que el monto general para la cuenta de deportistas 
destacados de la comuna sea de 5 millones, y los dineros los entregue la Dirección 
de Desarrollo Comunitario, previa solicitud, y en los casos especiales que el monto 
sea superior a $500.000.-, deben ser  presentados ante el Concejo Municipal para su 
respectivo acuerdo. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sugiere que los deportistas cumplan con 
una exigencia mínima, como la identificación de nuestra comuna, por ejemplo que 
lleven el logo de la Municipalidad o lleve la palabra Buin. Por otro lado que en cada 
actividad deportiva que organice la Municipalidad se  debe invitar a los deportistas 
que se premian con las becas para que participen. 

El Concejal Sr. Eugenio Rollano, pregunta cuando se  verá este tema. 

El Sr. Alcalde, señala que s e  debe estudiar los destacados a nivel 
nacional, y para eso estará encargada la Dirección de Desarrollo Comunitario. 

La Sra. Viviana Vargas, señala que debe agregar de forma urgente a la 
Modificación Presupuestaria y la creación de la cuenta. 

El Sr. Alcalde, señala que s e  tomarán dos acuerdos, uno para aprobar el 
monto general y el otro para crear la cuenta presupuestaria. 

Se somete a votación. 

Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva González :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Hernán Henrlquez Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Rubio Miranda :aprueba 
QUINTO CONCEJAL Sr. Ramón Calderón Hormazábal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Rollano Espinoza :aprueba 

Por unanimidad de los miembros del Concejo presentes se 
aprueba con urgencia, la creación del fondo para Deportistas destacados de 
la Comuna, por un monto total y general de $5.000.000. 

Cabe seííalar, que las becas serán entregadas por la 
Dirección de Desarrollo Comunitario previa solicitud del interesado e 
informe correspondiente, siempre y cuando el monto sea inferior a los 
$500.000. Si dicha solicitud excediere el monto antes seííalado, se deberá 
necesariamente someter su entrega a la aprobación del Concejo Municipal. 
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Se somete a votación. 

Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva González :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Hernán Henriquez Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Rubio Miranda :aprueba 
QUINTO CONCEJAL Sr. Ramón Calderón Hormazábal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Rollano Espinoza :aprueba 

6.-U E R D O  PARA APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N" 

El Sr. Alcalde, procede a leer la modificación presupuestaria con sus  
aumentos y sus disminuciones, e indica que el último punto s e  incorporó esta 
semana, la instalación de la planta de tratamiento del proyecto Erradicación 
Puente Maipo, además les cuenta se  esta trabajando simultáneamente con SERVIU 
y Aguas Andinas, ya que se  habilitará el agua a través de un pozo provisorio que s e  
instaló el año pasado, esto mientras s e  instala la nueva planta de  tratamiento de 
Aguas Servidas, la cual s e  financiarla con una boleta de garantla pero durante esta 
semana se  descubrió que no fue cobrada, por lo que se  instruyó una Investigación 
Sumaria. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, pregunta cual es el plazo de entrega de las 
viviendas. 

El Sr. Alcalde, señala que el SERVIU estableció una fecha aproximada de 
entrega el 31 de mayo, porque no quieren que pasen un nuevo invierno en las 
casas que actualmente están. 

El Concejal Sr. Ramón Rubio, señala que a propósito del tema de Aguas 
Andinas, el fin de semana pasado las calles Errázuriz, Bernardino Bravo lado 
Oriente, se  encontraban inundadas, principalmente las esquinas Errázuriz con 
Maipú y Alberto Bravo con la Caletera Norte sur.- 

Y también quiere saber a que se  debe la disminución del ltem 
presupuestario de eventos. 

El Director de Secpla, responde que la disminución es en razón del 
arriendo de  la amplificación de las actividades del dla de la Madre y otras 
actividades. 

El Sr. Alcalde, señala que el tema de las aguas la deben conversar 
después más detenidamente, porque es un tema complejo, por lo demás el equipo 
de Emergencia de  Aguas Andinas, responde bastante bien. 
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El Concejal Sr. Hernán Henríquez, señala que el problema no es 

directamente de Aguas Andinas, sino de los contratistas, por lo que sería 
importante que Aguas Andinas le entregue a ellos un plano donde se  encuentran 
las matrices, porque el problema lo sufren los vecinos. 

El Sr. Alcalde, indica que justamente una de los puntos tratados en el 
SERVIU, es que por lo general nunca s e  avisa al Municipio que los contratistas 
iniciaran alguna obra, por lo que es bueno que se  cuente con el apoyo del SERVIU 
para regularizar esta situación. 

El Concejal Sr. Hernán Henríquez, señala que otra de las cosas fueron los 
reclamos de las Juntas de Vecinos por el tema de los cortes de las matrices, por lo 
que sería bueno que se  les comunique que no llamen a la Municipalidad sino a 
Aguas Andinas porque ellos son los responsables de las matrices. 

El Sr. Alcalde, señala que hay estanques disponibles para cualquier 
eventualidad y sl es importante avisar a los vecinos que ante algún corte primero 
deben llamar a Aguas Andinas y en el caso que requieran de agua comunicarse con 
la Municipalidad. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, señala que en el sector donde se  encuentra 
ubicada la Bomba Copec el fin de semana se  salió el canal, por lo que s e  debe hacer 
las limpiezas correspondientes a los canales, a la vez esto se  traduce en determinar 
quien es el responsable y lamentablemente los afectados de estas situaciones es la 
comunidad. 

El Sr. Alcalde, señala que en los casos de emergencia Canales tiene la 
instrucción de cortar las aguas inmediatamente, pero el tema problema está en que 
el corte se  efectúa pero la baja de agua se  demora varias horas. 

El Concejal Eugenio Rollano, indica que por un lado está el tema de 
limpieza porque es la misma gente que bota la basura a los canales y una gran 
solución a estos problemas es entubar los canales. 

El Sr. Alcalde, señala que esa es una gran solución, pero es la propia 
gente que tira basura a los canales, y no solo es basura sino que son colchones, 
aparatos electrodomésticos, etc. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, pide la autorización para dar la palabra al 
Sr. Bruno Gómez 

El Concejal Sr. Hernán Henrlquez, señala que s e  debe continuar con el 
orden de la tabla porque queda un solo punto para terminar. 

Se somete a votación. 
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P Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva ConzáIez :aprueba 

SECUNDO CONCEJAL Sr. Hernán Henriquez Parrao :aprueba 

TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 

CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Rubio Miranda :aprueba 

QUINTO CONCEJAL Sr. Ramón Calderón Hormazábal :aprueba 

SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Rollano Espinoza :aprueba 


Por unanimidad de los miembros del Concejo presentes se 
aprueba, la Modificación Presupuestaria N" de acuerdo al siguiente tenor: 

CUENTA DENOMINACION PRESUPUESTO 
VIGENTE 

M$ 

MODlFlCAClON 

M$ 

PR
NUEVO 

ESUPUESTO 
M $ 

1.-
DISMINUCIÓN SUBTITULO, 
ASIGNACIONES DE CASTOS 

215.31.02.002.001.999 	 Otras 51.584 40.200 11.384 

TOTALD I S M I N U C I ~ NDE 
CASTOS 4 0 . 2 0 0-

ASICNACION.SUB 


IIi -

Servicios de Producción y 

215.22.08.011 	 Desarrollo de Eventos 21.000 113.750 

215.24.01.008 	 Premios y Otros 5.000 118.267 
Cueiita que auiiienta para Becas 
a deportistas destacados de la 
Cornuiia 
Mantención de Planta de 
Tratamiento, Conjunto 

215.31.02.004.003.020 	 Habitacional Areneros de Maipo O 14.200 14.200 
Cueiita que se crea por 
aprobación del Proyecto, por 

]iistilicacióii 	 parte de la SUBDERE 

TOTAL AUMENTO DE CASTOS 	 40.200 

CUADRATURA DE CUENTAS: 
DlSMlNUClON DE GASTOS 40.200 
AUMENTO DE GASTOS 40.200 
RESULTADO O 
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El Sr. Bruno Gómez, señala que viene con una delegación del proyecto 
Ilusión Buinense y que además en varias oportunidades en Buin s e  ha prometido 
mucho sin cumplir, y en donde además s e  ha llegado a comentar que no existen 
allegados en nuestra comuna. 

El Concejal Sr. Ramón Rubio, pregunta quien dijo que en Buin no había 
gente allegada. 

El Sr. Bruno Gómez, responde que comentarios de la gente. 

El Concejal Sr. Ramón Rubio, le indica al Sr. Gómez que él debe escuchar 
a los que s e  encuentran presentes. 

El Sr. Bruno Gómez, indica que es bueno saber que s e  cuenta con el 
apoyo de él, porque varias veces lo ha invitado a reunión y nunca ha asistido. 

El Concejal Sr. Ramón Rubio, responde que no asista a las reuniones no 
quiere decir que no cuente con su apoyo. 

El Bruno Gómez, solicita al Concejo Municipal una mesa de trabajo con 
los Sres. Concejales, la Oficina de Vivienda, y los Dirigentes, porque ellos han 
demostrado su seriedad en esta situación, con el sólo hecho de pagar el terreno, 
además la gente no espera que le regalen las cosas, sino por el contrario ellos están 
luchando por sus intereses. 

El 7 de Septiembre del 2009 se  solicitó que se  incorporara el terreno de  
la Sra. Concha al PMRS en donde hubo apoyo de los Sres. Concejales, y en ese 
sentido quiere solicitarles que s e  mantenga el compromiso y el apoyo. 

El Sr. Alcalde, señala que la parte que le corresponde a la Municipalidad 
de apoyo a ustedes s e  ha cumplido siguiendo de la misma forma. El Municipio 
ingreso la modificación del PMRS en donde s e  ingresaron los terrenos, pero por 
razones ajenas a nuestra voluntad han pasado dos años y no se  han pronunciado al 
respecto, esperando que ya comience a encaminar luego el proyecto y quiere dejar 
claro que los tiempos de  demora no ha sido por culpa del Municipio sino por otra 
parte 

El Sr. Alcalde, pide a don Bruno Gómez, que coordine una reunión con 
cada una de los comitCs por separado porque las necesidades de cada uno son 
diferentes entre si, además pide a los Concejales que s e  acomoden las reuniones de 
tal forma que ellos también participen, por lo menos las reuniones deben 
efectuarse una vez al mes, por ejemplo la Localidad de Viluco ya han iniciado este 
proceso y ya llevan dos reuniones. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, sugiere que sea los lunes en la mañana. 

Una de las vecinas, indica que la reunión sea en las tardes, porque la 
gente trabaja. 
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El Sr. Alcalde, indica que lo importante es la asistencia de todos los 
dirigentes y después ellos informarán al resto de la asamblea. 

El Sr. Bruno Gómez, señala que en las 10  cuadras s e  han hecho tres 
reuniones por los hechos acaecidos con la Egis, pero los dueños quieren hacer 
viviendas para clase emergente, por lo que serfa bueno que el Concejo Municipal s e  
preocupe de  este tema porque de lo contrario tendremos los mismos problemas 
que anteriormente en donde llegó a Buin mucha gente de fuera, como es el caso de 
los Pincheira. 

El Sr. Alcalde, indica que tiene bien claro ese tema e ingresando algún 
informe donde se  señale la intención que s e  pretende con ese terreno se  citará a 
reunión. 

El Concejal Sr. Ramón Calderón, manifiesta que el problema es por el 
Ministerio de Vivienda, porque la gente trabaja para que los terrenos sean para 
viviendas sociales y resulta que ahora quieren cambiar la destinación a gente 
ABC1, situación que está sucediendo en Alto Jahuel con el Comité Las Moreras, lo 
que no es justo y los únicos que ganan son los dueños de los terrenos, por lo tanto, 
la preocupación es por la Polftica Habitacional que s e  ha utilizado no es la 
adecuada y que no benefician a los más vulnerados. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, señala que el tema pasa porque la nueva 
polftica habitacional de este gobierno falló, porque la realidad de nuestra comuna 
es muy distinta, un ejemplo de ello es la aplicación de la ficha de  protección social 
en donde hay personas que trabajan un par de meses porque son temporeras y 
tienen más de 15  mil puntos, por lo que s e  debe hacer un trabajo en conjunto con 
el MIDEPLAN. Este es un tema que provoca desesperación en los habitantes de 
nuestra comuna, por lo que esta de acuerdo con la reunión, pero además de ello s e  
debe conversar con el Ministerio de Vivienda para que ellos sepan cual es la 
realidad de nuestra comuna 

El Concejal Sr. Hernán Henrfquez, indica que los vecinos han asistido a 
esta reunión para escucha de este Concejo y del Alcalde, el compromiso que se  
tiene la voluntad de  ayudar a todas las personas que requieren una mano en los 
temas de viviendas, ahora la planificación de  reuniones con los dirigentes y de los 
distintos Comités demuestran la voluntad de las autoridades y la confianza en el 
municipio que siempre los apoya. 

El Sr. Alcalde, señala que el cambio de las polfticas habitacionales en 
este Gobierno ha costado, pero fue precisamente para detener las irregularidades, 
por ejemplo una de esas irregularidades s e  dieron en los Conjuntos Habitacionales 
de José Miguel Carrera. 

Ahora, el tema de la ficha de protección social ha funcionado pésimo, 
porque s e  ha visto casos en que dos familias con caracterfsticas similares los 
puntajes s e  disparan entre unos y otros, por lo mismo se  congelo la ficha y s e  está 
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trabajando en una nueva que mide gastos contra ingresos, además con la actual 
ficha se  producen justicias sociales tremendas y ya las personas están aburrido que 
sigan ocurriendo las mismas situaciones. 

Una de las vecinas, señala que de 10 personas que s e  ganaron el 
Subsidio para comprar una casa nueva o usada, existen tres casos de personas que 
aun no pueden encontrar una casa porque al ser personas humildes los bancos no 
les aprueban los Créditos Hipotecarios. 

El Sr. Alcalde, pide al Sr. Bruno que estos tres casos también los hagan 
presentes al momento de reunirse la comisión. 

7.- ACUERDO PARA APROBAR LA SOLICITUD DE'D-IÓN ANTE El, 
D W M U E B L E  UBICADO EN C A U  

S N"62 (LOTE 121Y EL N"68 fLOTE 131.T E R W O S  47 Y 48 1,OS 
SPONDE A UN TRAMO 

DE VIMDAD EXISTENTE. POR ENDE UN BIEN NACIONAL DE USO PUBLICO, 

La Asesora Jurídica, señala que la gente de la Junta de Vecinos Los 
Robles vino a consultar sobre la solicitud de  esta desafectación, porque lleva varios 
años, derivándose a la Dirección de Secpla en donde ellos hicieron el 
requerimiento a Jurídica para dar curso a este trámite. 

El Director de Secpla, señala que es un pasaje ciego que tiene el ancho de 
una casa. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, señala que en el lugar hay una Sede. 

La Asesora Jurfdica, indica que no hay Sede. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, aclara que antiguamente habla un grupo 
juvenil, en donde ellos hicieron una postulación y construyeron esa Sede pero no 
se  sabe de qué forma lo obtuvieron. 

La Asesora Jurldica, señala que ella conversó con una de las personas 
que estaba en esa época en el grupo juvenil y le contó la misma historia, pero lo 
que no recuerda es de que forma se  les permitió construir la Sede Social en un 
terreno que no es Municipal, ahora el problema es que para postular a proyectos 
para mejoramiento de la Sede Social s e  les solicita el Comodato de  la Sede Social. 

El Concejal Sr. Hernán Henrfquez, agrega que el pasaje se  hizo cerrado 
porque en algún momento s e  pensó en abrir el camino. 

Se somete a votación. 
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Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Conzález :aprueba 
SECUNDO CONCEJAL Sr. Hernán Henriquez Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr.Miguel Araya Lobos :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Rubio Miranda :aprueba 
QUlNTO CONCEJAL Sr. Ramón Calderón Hormazábal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Rollano Espinoza :aprueba 

Por unanimidad de los miembros del Concejo presentes se 
aprueba, la solicitud de desafectación ante el Ministerio de Bienes 
Nacionales, del inmueble ubicado en calle los Robles NV62 (lote 12) y el N" 
168 (lote 13), terrenos 47 y 48 Los Magnolios, localidad de Maipo, el cual 
corresponde a un tramo de vialidad existente, por ende un Bien Nacional de 
Uso Público. 

1V.- HORA DE INCIDENTE. 

El Concejal Sr. Ramón Rubio, señala que asistió a una reunión a la 
Asociación Chilena de Municipalidades, en donde se dijo que Empresarios Suecos 
venfan a Chile a construir Comunidades Ecológicas, por lo que solicita la venia del 
Alcalde para postular a la Comuna de Buin en este convenio, el cual, se firmará el 
dfa miércoles; lo único que le falta al Municipio es la Certificación Medio Ambiental 
pero él ya conversó con el Sr. Mauricio Ruiz. 

El Concejal Sr. Hernán Henrfquez, quiere hacer homenaje al 16 de  abril, 
por lo que procede a leer el documento y solicita que quede constancia en el acta. 
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UN 16 DE ABRIL 

Como concejal hoy, ayer hesidente del Centro de Padres y Apoderados, estimo que 
cada 16 de Abril, nos reune para evocar el año 1953 en que la comuna de Buin se vi6 
revolucionsda con la fundación de la Escuela Consolidada de Experimentaclh de Buin, 
una experiencia que en un momento de la historia educacional chilena se extcndi6 
desde Marla Elena por el no* hasta Pueito Natales por el sur. 

Es que centros mineros, pueblos rurales o comunidades pquefias, en que los 
esíudlantes solamente podlan llegar hasta 6" Afio primario, estaban obligados a 
continuar sus estudlos en donde se les impaitiera las humanidades lo que ocurría no en 
Buin, teniendo que viajar a Santlago o a San Bernardo. Cuando a mediados del siglo 
M, el ferrocarril era el medio más requuido por los j6vaies estdianks, la estacl6n de 
Buln, era un hervidero de gente. 

La consolidaci6n fue un producto de los maestros chilenos, como don Vlctor 
Tmncoso MuAoz, quiai negaba toda calidad de educaci6n parcelada en que el 
educando pasaba de colegio en colegio. En camblo, la consolidación es unir el proceso 
educativo desde que el nino ingwaba a pmularia, hasta obtener su licencia de 
humanidades, en el mismo estableclmlento, con los profesores que por anos los atendlan 
y ante la falta de recursos, la cornunldad se encargaba de proporcbnarlos. Los 
presidentes radicales a partir de don Pedro A ~ i r r a  Cerda, tuvieron como su prioridad 
elevar el nivel de educaci6n en Chile, en cantidad de establecimientos, alumnos, 
aplicando los principio de coordinacibn, interacci611, diverslficaci6n en el proceso 
educativo. 

Como jefe de la zona expulmental San Carlos, nombrado por don Juan Anionio Rlos 
Morales, don Vlctor en varios libros vacld su expcriencla y por ello en 1953 instd a su 
esposa la maestra Haydee Azocar Mansilla, a fundar la Escuela de Buin, as1 por Decreto 
N" 2204, durante el segundo gobierno de DwiCarlos lbaflez del Campo, nacla este 
colegio en Buin, para atender alumnos del Departamento de Malpo, uniendo la antigua 
Escuela Superior de Hombros N" 1, que habla sldo fundada por el prwldente 
Balmaceda, wn la Escuela Superior de Ninas No2, que fundara el pnsldente Juan Luis 
Sanfuentes. Ya que en 1957, e p s a n  los primeroa alumnos del sexto ano de 
humanidades. Junto a ellos Rmon naclendo los cursos ttcnlcoq por ello los talleres de 
sastrerla, mueblerla, electricidad, radio, formaron alumnos de buena calidad profesional. 

L a mayorla de los tgresados de la Escuela hasta los años 70 son profesionales de 
txito, pues rendlan un buen bachillerato y continuaban estudios universitarios, bajo la 
conducci6n y esfueno de su fundadora y por 20 aflos, su directora, la escuela hizo 
funcionar el almuerzo escolar, mucho antes de que naciera la JUNAEB. Junto a los 
primeros curso del jardln infantil también surgla el ropero escolar, las colonias 
veraniegas con ayuda de la cornunldad y el c a b o  de padres. Pero quedaban sectores sin 
atender. Por ello fue importante la seccl6n extcnsi6n cultural o educaci6n vespertina, 
con cursos de humanidades o k i c a  w n  la llamada escuela 4 mis cursos nocturnos de 
moda, Icnccrla, coclna. Por ello la maestra Haydca sabia la hora de entreda pero no tenla 
horario para volver a su hogar en Linderos. Adanás de los conseJos de grado, cursos de 
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perfeccionunlento intcmo pam os docentes, todos los fines de ano, el viejo gimnasio 
que tambitn slwlb para el Icatm, r llenaba k trabajos de loa distintos tallaeq donde 
aiempre d a h e o  la figura de un Mateo Torres o de un Julio O d o y  Montecinos, el 
profesor artlata, c m d a  del cshndirte del cstablecimimto. En resumen 20 alloa de 
h t l f e m  labor en bien de la comunidad. Ente prlodo de bonanzar y esfuerzo de 
muchos profwons dur6 hntsa 1978. en que una nueva lcglslaci6n ucolar. callficú a las 
escuelas que entregaban humanldadea en Liceos A-B o C s e g h  la matrlculapues 
estaba en marcha el pmceso de M u n l c l p a l ~ 6 n  y as1 m esa año la escuela quedaba 
transfonada en L lao  A-13 1 de Buln que tnt6 k rcplr  la antigua senda triursda por su 
findadora y continuada por dlrcctms como don Ricardo Cdrcamo Vdsquez y una hija 
de maestrq la seRon Silvia S I n d o ~ l  Puenzsllda, que dio vida a I a EducaciQ Ttcnlco 
Profesional, teniendo como prima jefe de carrcn al recodado profesor do Painc, 
Claudio CNZ Ayala. Mientna tanto la revista semanal Slmluite. vela la luz loa dlas 
sbbados, y desde loa dklntos puntoa de vonta de dlarlm, se mtng6 a loa vecinos como 
un aporte educatlvo. mba alió de loa muros del %isblccimicnio. 

Hoy vlvlmos o h  mlldad, la educaci6n rnedla diurna y nocturna, funcionando en el 
oca1 que data de 1985, w o  la condu~clbn de la acñm Lulsa Alvam Ortega, el local 
de calle Balmaccda, vrclo, qulcto despuóa del terremoto de Febrero del 2010, ocupado 
en parte por las dependenclm de la Corponci6n de Dedarmllo Soclal al tena  que 
dejar la vieja casa de otra mMsha de excepcl6n, como ibera en vida la nRon Sllvla 
Ibarra Jan. 

L a educacl6n búslca y algunos cursos medloa en el loal  de El Dlunantc, donde en 
los ano8 90, ea Inaugura la j o d a  molar  complaa. En Bq/w de Mane encontnmos 
la Educsci6n Ttcnica Profesional con la conduccl6n de don Emilio Pulgar. Cando han 
pasado varios allar, hny f i p n s  de maoBtms que han partido al m8s allb. Desde su 
fundadora hasia maesbos como Arturo aarcla Ameda, creador de los Festlvales 
Muslcdks Escolare& & ~ m p mfolld6dws, prueniacionu dleciocherar, creador de 
abril cuecac mil y & un taller de muebleh q w  muchaa veca h h  trabajos pan el 
mismo establcclmionto. Director de "Los Chmltas" junto a su esposa %M Valdivi4 
fue capaz de descubrir la pocsla de Jilbcrto Farias Bustos por lo cual se gmb6 un tema 
de su autoria. 

Aal podrlmoa mcrlblr mucha llneaa de la historia eduacional del Licm A-131, ex 
Consolidada, ya que por alloa me inicrtc en nis necesldadca y en la medida do ml 
trabajo algo de mi quthncer está grabado on esta lnrtltucibn Educacional, slmbolo de 
una maestra como finta en vida la senon Haydee Auñar Mansilla, c u p  obn ha 
superado el paso del tianpo. 

Vayan mis mejores descoa pars los profealonala & la educacl6n que laboran en 
sus aulas .como también a loa educandar, a padres y apodnados para que slgan 
velando por este proyato educatlvo ui Buln. L a  agradece su atonci6n ,el amigo de 
slempm. el concejal. 

HERNAN HENRlQUEZ PARRA0 

Una de las profesora presentes agradece al Concejal Henríquez, por su 
Iiomenaje. 

Siendo las 10:30hrs., se cierra 1 

MEBH /ccsu./ 
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Alejandra Perez <mperez@buin.cl> 

DECRETO ADJUDICACION 

Alejandra Perez <mperez@buin.cl> 7 de mayo de 2012 12:46 
Para: mapro@mapro.cl 

Adjunto envio copia de Decreto TC No 175 de fecha 26 de abril de 2012, mediante el cual se adjudica la 
Licitación Pública denominada "CONTRATACION DE SERVICIOS DE ILUMINACION, AMPL:iFICACION, 
ESCENARIO Y OTROS FIESTA DE LA VENDIMIA 2012, COMUNA DE BUIN", a la Empresa MAPRO EIRL. 

Atte. 

Ma ELISA BASCHMANN HENRIQUEZ 

ABOGADO 
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